

# CAPITANES

## Premio al Buen Pagador

¿Por qué si el pago de intereses de la deuda pública anda por los cielos, Standard & Poor's mejoró las perspectivas de la calificación de la deuda soberana para el Gobierno mexicano? ¿Por qué se habla de menos presión para las finanzas públicas?

En los primeros cinco meses del año, el sector público —Gobierno y sus empresas— pagaron por intereses de deuda 143 mil millones de pesos, un incremento anual de 34 por ciento. Este monto es casi tres veces lo que gasta la Secretaría de Salud.

¿Cómo se puede tener este desempeño en las finanzas públicas y al mismo tiempo salir bien evaluado?

La clave está en el balance primario.

Este indicador es la diferencia entre ingresos y gastos del Gobierno, excluyendo los intereses de la deuda. Y la fórmula es: si hay déficit primario, el Gobierno está en problemas; si hay superávit, tiene la situación controlada.

Resulta que **José Antonio Meade**, Secretario de Hacienda, está logrando este año llegar a superávit primario por primera vez desde 2008. Para lograrlo ha tenido que hacer recortes importantes, y tan sólo en cinco meses las secretarías de Estado han gastado 87 mil millones de pesos menos que el año pasado y la inversión pública en obra está en su nivel histórico más bajo.

Las calificadoras miden en sentido estricto la capacidad que tiene un Gobierno para pagar el dinero que pidió a inversionistas que le compraron sus bonos.

Es decir, si para pagar su deuda el granjero tuvo que matar a sus gallinas, eso no importa.